

# FSR Protokoll 2025-10-15

---

**Sitzungsleitung:** Freddy

**Protokoll:** Ticia, Alex, Nici

**Beginn der Sitzung:** 16:28 Uhr

*Abstimmungen protokolliert als (Dafür/Dagegen/Enthaltung)*

## Anwesenheit

---

### 1. Gewählte

- ☒ Ticia Dreydemy
- ☒ Olivia Benstem
- ☒ Pia Suhm
- ☒ Sophia Dahm (bis 18:06)
- ☒ Alex Schiffer
- ☒ Leonie Herrman (bis 17:15)
- ☒ Frederic Stephan
- ☐ Nik Krzyzaniak
- ☒ Erik Audorf
- ☒ Nici Scheel
- ☐ Kai-Uwe Müller-Monllau
- ☒ Erik Albrecht (ab 17:33)

### 2. Stellvertretende

- ☒ Eric Kreutel
  - ☒ Stimmberechtigt
- ☐ Leonard Urban
  - ☐ Stimmberechtigt
- ☒ Leopold Schmidt
  - ☒ Stimmberechtigt
- ☐ Kyra Peikert
  - ☐ Stimmberechtigt
- ☒ Lenja Brotzki
  - ☒ Stimmberechtigt
- ☒ Rico Linke (bis 17:50)

☒ Stimmberechtigt (ab 17:15 bis 17:33)

### 3. Assoziierte

- ☒ Nick Günther
- ☐ Turan Kiyan
- ☐ Jasper Kluge
- ☐ Linda Rautmann
- ☐ Lasse Schaar
- ☒ Jojo Petters (16:44 bis 17:33)
- ☐ Vincent Schneegaß
- ☒ Sven Bünte (bis 17:41)
- ☒ Matyas Velebil
- ☒ Felix Schmelter
- ☒ Constantin Reber

### 4. Gäste

Anna Lena Reichow (bis 17:41), Jessica Aderhold

## Tagesordnung

---

### TOP 0: Nächste Sitzung (16:30 Uhr)

Die nächste Sitzung findet am 22.10.2025 um 16:00 statt.

Die übernächste Sitzung findet am 29.10.2025 um 16:00 statt.

Das Meinungsbild zum Wechselmodell (Abwechselnd Mathe und Physik Haus) ergibt (18/0/2).

Damit findet die nächste Sitzung im Mathe-Haus statt, und die übernächste wieder im Physikhaus.

### TOP 1: Altes Protokoll (16:32 Uhr)

Das Alte Protokoll wurde von Nici und Liv protokolliert.

Alle haben das Protokoll vom 08.10.2025 gelesen.

Das Protokoll wurde angenommen.

### TOP 2: Alte Aufgaben (16:32 Uhr)

- Mathe Didaktik Warm UP: Wurde gemacht, danke Freddy.
- Vollversammlung: Raum ist gebucht, Vorschläge werden fertig gestellt und Tagesordnung bald zugeschickt.

- Discord Posts: Sachen wurden gepostet, danke!
- Wir haben spontan einen Besteckkasten gefunden, der jetzt im Mathe-Cafe inventarisiert wurde.
- Data Science Einführungsveranstaltung wurde besucht und wir wurden vorgestellt. Danke!

## **TOP 3: Post und Mails (16:36 Uhr)**

### *Post*

- Keine im Physik-Haus. Auch keine im Mathe-Haus.

### *Mails*

- 15.10.2025 [FSR MaPhy][Extern]
  - Kommende d-fine Recruiting Events, die wollen mal wieder dass wir Dinge teilen
  - Discord? Discord!
- 15.10.2025 [FSR MaPhy][Extern][KoMa]
  - KoMa Anmeldung ist jetzt offen bis zum 27.10.2025 15 Uhr
  - T-Shirts können bis zum 22.10.2025 um 23:59 Uhr bestellt werden
  - Wird unter Finanzen besprochen.
- 15.10.2025: [FSR MaPhy] [Extern] Hochschulwettbewerb 2026 – 10 x 10.000 Euro für die besten Ideen
  - “Im Hochschulwettbewerb 2026 sind eure Kommunikationsideen rund um die Medizin der Zukunft gefragt!”
  - Wird auf Discord geteilt.
- 15.10.2025 Re: [FSR MaPhy] [Extern] Infos
  - Nachfrage zu den Veranstaltungen von einer Mathestudentin
  - Wurde doppelt beantwortet, muss man mal schauen warum das passiert
  - Danke!
- 14.10.2025: [FSR MaPhy] WarmUP! 2025 | Angebote “KulturFreiTag”
  - Bitte die Infos zum “KulturFreiTag” auch über unsere Kanäle zu teilen
  - Ist ein Angebot ähnlich zum WarmUp
  - Kommt auf Discord

- 13.10.2025: [FSR MaPhy] Volleyball-Turnier FSR-MatNat
  - FSR Info fragt ob wir das Mat.Nat.-Volleyball-Turnier wieder machen wollen.
  - Eric antwortet darauf
  - BCE ist wohl auch dabei
- 12.10.2025: Re: [FSR MaPhy] ExPhy I Vorlesung, Donnerstag 16.10.
  - Holger Lange bestätigt, dass wir für die Jahrgangssprecher/innenwahl in die VL kommen können
  - Erik, Pia und die Lehramtstutoren gehen hin.
- 10.10.2025: [FSR MaPhy] [VeFa] Hinweis auf Angebot der Wiedereinstiegsgruppe für Studierende nach Studienunterbrechung
  - Angebot an Menschen, die ihr Studium nach langer Pause wiederaufnehmen wollen
  - Bitte um Weiterleitung
  - Discord ? Rundmail ? Website ?
  - Alex kümmert sich.
- 09.10.2025: [FSR MaPhy] [Mnfakul-list] public lectures: Earth System Complexity
  - Einladung zur öffentlichen Vorlesung von Dr. Robinson am Freitag 17.10.
  - Wird auf Discord geteilt.
- 09.10.2025: [FSR MaPhy] Markt der Möglichkeiten
  - Freddy wurde gesagt, sich an eine andere Person zu wenden. Das hat er getan.
  - Danke Freddy, wird zur Kenntniss genommen.
- 08.10.2025: [FSR MaPhy] \*TODAY: Master Introductory Meeting
  - Einführungsveranstaltung der Astros
  - Nehmen wir zur Kenntnis, ist passiert.
- 08.10.2025:[FSR MaPhy] Veranstaltungshinweise: Kommende Karriere-Events
  - Vom Partnerkreis der Uni gibt es Karriere Events
  - Wird auf Discord geteilt.
- 08.10.2025: [FSR MaPhy] [VeFa] Themenvorschläge JF AStA x UP am 15.10.2025 | 15-16 Uhr

- Treffen mit der Universitätsleitung; Themenanfrage
- War heute, ist erledigt.
- 08.10.2025: [FSR MaPhy] [Extern] Spiele Ausleihe für Morgen
  - FSR Cognitive Sciences will Spiele.
  - Ticia hatte denen geantwortet, kam nie was zurück.
- 08.10.2025: [FSR MaPhy] [Extern] Einladung zur Teilnahme an einer experimentellen Studie über Depression an der Charité
  - Gleiche Studien wie immer
  - Wird wie immer auf Discord geteilt.
- 08.10.2025: [FSR MaPhy] Fwd: Einführungsveranstaltung Data Science
  - Folien von Erik
  - Hat stattgefunden.
- 08.10.2025: [FSR MaPhy] [Mnfakul-list] Fakultätsrat und Antrittsvorlesung am 15. Oktober 2025
  - Einladung, wird zur Kenntnis genommen und berichtet.
  - Es wird in #Hopo Berichtet.

## **TOP 4: Organisatorisches (16:54 Uhr)**

### **Recap Erstiwochen**

- Wir hatten Erstiwochen. Wir haben Erstis.
- Veranstaltungen liefen gut, wurden aber nicht super viel besucht.
- VeranstalterInnen waren aber alle etwas zu alt für die Erstis. Generationenkliff und so. Schade, dass von den Fünfties kaum Präsenz da war.
- Kennlerncafe lief super, war ökonomischer als das Erstigrillen. Das Waffeleisen braucht aber Starkstrom!
- Kneipentour lief auch super, hätte aber mehr beworben werden müssen.
- Positiv ist anzumerken, dass sehr viele aus der Mathe mitgeholfen haben.
- Astro Master Leute freuen sich teil von uns zu werden.

### **Schlüssel**

- Erik hätte gerne einen Schlüssel für das Physikhaus.

- Schlüsselübergabe wird nächste Woche besprochen.
- Es gibt außerdem das Problem, dass jemand noch einen Schlüssel hat und immer die Leute von dem anderen Spieleabend hier rein lässt.
  - Man könnte da mal Prof. Beta schreiben.
  - Ist halt Haftungspflichtig nicht schön und kann bedeuten, dass im schlimmsten Fall auch wir als FSR hier nicht mehr Veranstaltungen machen dürfen.
  - Weiterführung nach Beendigung unserer Veranstaltungen sollte unterbunden werden, da das rechtlich für uns gefährlich ist. Nach Ende unserer angemeldeten Veranstaltung Use of Hausrecht und Security einschalten. Dazu vielleicht eine Notice an die Gruppe rantragen.
  - Deren eigenen Veranstaltungen können wir als FSR nicht unterbinden.

*Leonie verlässt die Sitzung (17:15)*

### **Leitungswasser**

- Alex hat bei IL und Institutskoordinator nachgefragt.
- Das Wasser sieht (!) klar aus. Die obere Etage kocht ab und es gab noch keine Ausfälle. Roh trinken sind wir uns aber nicht sicher.
- Es ist jemand durchs Haus gegangen und hat nur klares Wasser vorgefunden, es wurden aber noch(?) keine Laboruntersuchungen.
- FSR kann vielleicht nochmal in Discord schreiben das Vorsicht geboten ist.

### **Frühlingsfahrt**

- Möglicherweise nur ein Wochenende
- Wir wurden von Dennis angemeckert. Bei Bedarf sollte sich an Dennis gewendet werden.
- Alex fährt auf CIEWSies Erstifahrt, Alex berichtet danach von dem Standort.
- Es könnte schlau sein verbindliche Zusagen zu bekommen und vorher Gelder zu nehmen.
- Bei Interesse ist sich mit Lenja in Verbindung zu setzen.

### **TOP 5: Finanzbeschlüsse (17:25 Uhr)**

Es sind 8 gewählte Anwesend. Der Reihenfolge nach rücken nach:

- Eric Kreutel
- Leopold Schmidt
- Lenja Brotzki

- Rico Linke

Damit sind wir beschlussfähig.

### **KoMa Teilnahmekosten**

- Es fahren 3 Leute auf die KoMa (Erik, Raffael, Sven)
- Wir müssen nur die Teilnahmekosten zahlen, da mit dem Regio gefahren wird
- Teilnahmegebühren 40€ pro Person
- Finanzbeschluss über 120€ für die Koma mit (11/0/1) angenommen.

*Rico ist nicht mehr stimmberechtigt. Erik Albrecht betritt die Sitzung um 17:33*

### **ZaPF**

- Es fährt Pia hin. Alleine.
- Es sind 30€ Teilnahmekosten, 57,74€ Hinfahrt, 22,49€ Rückfahrt.
- Finanzantrag über 120€ für die Zapf mit (12/0/0) angenommen.

Jahresabschluss ist abgeschickt, vielen Dank an alle die bei der Inventur da waren.

## **TOP 6: Hochschulpolitik (17:34 Uhr)**

### **Fakultätsrat Mathematisch-Naturwissenschaftliche Fakultät**

- BaMaO (Bachelor- und Masterordnung der Universität Potsdam) soll geändert werden.
  - Möglichkeit der Anwesenheitspflicht soll für Seminare eingeführt werden.  
Meinungen aus der Sitzung:
    - Teil des Studiums ist Selbstverantwortung. Abgesehen von Praktika, da ist es praktisch.
    - Eine Anwesenheitspflicht von 90% der Termine kann schnell StudentInnen ins Bein schießen.
    - Allerdings könnte es für Erstis auch hilfreich sein, um ne Struktur ins erste Semester zu bringen.
    - Schwierigkeiten für Erstis für die der Campus nicht barrierearm ist, die Pflegeverpflichtungen haben, schlechte Anbindungen haben, etc.
    - Fokus auf Implementation.
  - Modulteilprüfungen sollen eingeführt werden. (Verbunden mit Prüfungskonzepten die geschrieben werden müssen)
    - Es gibt Module mit wilden Vorlesungs, Seminar und Praktikums

Kombinationen.

- für Astro gibt es eine zentrale Vorprüfung (50% sind vorher raus)

*Sven und Anna Lena gehen um 17:41*

### **Physik Lehramt StuKo**

- Das Lehramt wird verändert mit einem Transferseminar.
  - ExPhy 1 Prüfung wird zwischen Lehramt und Mono geteilt.
- TPhy wurde gekürzt.
- Sonst viele kleine Änderungen
- 3LP Prüfungen gehen praktisch nicht.
- 18LP Prüfung sind hart.
- Viel Diskussion über die große ExPhy 3/4 Prüfung, ExPhy 5 soll da irgendwie jetzt auch noch hinzukommen.
- Leider gab es dazu keinen Konsens.

*Rico geht um 17:50*

### **Vollversammlung**

- Vollversammlung am 14.11.2025 um 15:00 in 2.27.0.01
- KOMMT DA HIN!
- Wir laden spätestens Ende Oktober ein, Theman bis Ende des Monats zu Nici/Olivia oder den FSR Verteiler!

### **TOP 7: Öffentlichkeitsarbeit (17:57 Uhr)**

#### **Spieleabend**

- Diskussion darüber, wann wir jetzt Spieleabend machen
- Erstmal nächste Woche Donnerstag, wir müssen einmal mit Prof. Wilkens reden, ob wir den Raum Dienstag haben können.

*Maty verlässt die Sitzung 17:58*

*Sophia verlässt die Sitzung 18:06*

### **TOP 8: JahrgangssprecherInnen (18:06 Uhr)**

- Rico bespricht privat wer hinget.



## **TOP 9: Sonstiges (18:08 Uhr)**

### **Design Hochgeladener Protokolle**

- Das von letzter Woche ist gut.

## **TOP 10: Feedback zur Sitzung (18:10 Uhr)**

- Bisschen lang. Oberflächlich betrachtet wirken wir organisiert.
- Es sind sehr viele Leute da.
- Zwischendurch ist die Redeliste kaputt gegangen.
- Wunsch, die Mails bitte zeitnah vorzubereiten. Olivia schlägt ein Konzept zur Automatisierung von Mails vor.

## **Verschobene TOPs**

- Weihnachtsfeier
- Schlüssel
- Spieleabend

## **Aufgaben**

- Rico muss die Jahrgangssprecher/innenwahlen organisieren
- Erik mach bitte Sachen auf Discord